

EL EJÉRCITO Y ARMADA

ÓRGANO DE OPINIÓN MILITAR.

Los tripulantes del "Dornier 16"

Acompañados de los oficiales del "Eagle" llegaron hoy a Madrid Franco, Gallarza Ruiz de Alda y Madariaga

Salida de Algeciras

ALGECIRAS.—A las cuatro menos cuarto de la tarde salieron, en tren especial para Madrid, los aviadores y varios marinos ingleses. Fueron despedidos por el gobernador militar de Algeciras, capitán general del departamento de Cádiz y otras autoridades. Un gran gentío que llenaba las calles y los andenes de la estación les tributó una despedida cariñosísima. Al arrancar el tren los marinos ingleses fueron ovacionados entre gran entusiasmo.

Antes de partir preguntamos a Franco si quería ir a Sevilla, y nos contestó: «Ojalá, porque Sevilla es mi ciudad». Ruiz de Alda y Gallarza irán el viernes a Sevilla para recibir a los marinos ingleses; Franco no sabe si podrá ir. Una señorita inglesa se acercó a Franco y le colocó en el ojal de la americana un alfiler con una banderita, en la que se leía: «God save the King». Franco agradeció mucho esta distinción que se le hacía.

Aclamaciones en Ronda

RONDA.—En tren especial llegaron esta tarde, a las siete, los aviadores Franco, Gallarza, Ruiz de Alda y Madariaga, acompañados del comandante del portaaviones inglés «Eagle».

Fueron recibidos por la población con entusiasmo indescriptible. Los balcones de la mayoría de las casas se hallaban engalanados. Acompañados por las autoridades y numeroso público, los aviadores recorrieron la ciudad en automóvil, admirando el magnífico panorama del Tajo. Fueron obsequiados con un «lunch», durante el cual el alcalde, señor Gómez de las Cortinas, pronunció un elocuente discurso de elogio para los aviadores y de gratitud hacia Inglaterra. Terminó con entusiastas vítores a Inglaterra, España, Ejército, Gobierno y general Primo de Rivera.

Varios niños vestidos con monos, de mecánico entregaron a Franco un ramo de flores. Un grupo de muchachas llevaba carteles con pequeños chidros.

El tren especial hubo de detenerse algún tiempo, porque tenía que dar paso al expreso de Algeciras. Los aviadores, acompañados de los marinos ingleses y seguidos de la muchedumbre, se dirigieron al Ayuntamiento.

Franco quiso pasar al cuartel donde prestó servicio por primera vez como alférez hace doce años. Allí se encontró a varios amigos, que le abrazaron efusivamente.

El alcalde invitó a los aviadores a volver a Ronda. Un niño de doce años entregó al comandante Franco un chidro de madera construido por él. El comandante dió un beso al niño.

Los expedicionarios continuaron su viaje hacia Madrid, a las ocho de la noche.

El paso por Córdoba

CORDOBA.—El tren expreso en que viajan Franco y sus compañeros con el comandante del «Eagle» y cinco oficiales marinos ingleses, llegó a Córdoba. En la estación le esperaban las autoridades y miles de personas, que vitorearon a los tripulantes del «Dornier» y a los marinos ingleses. La Banda Municipal y la del regimiento de la Reina interpretaron diferentes piezas. Las autoridades entregaron a los viajeros ramos de flores. Dos estudiantes cordobeses dieron una breve serenata a los expedicionarios.

La llegada a Madrid

El tren especial que conducía a los aviadores llegó a las ocho y cincuenta.

En la estación les recibieron, en nombre del Gobierno, los ministros del Ejército y Marina. Los oficiales ingleses del «Eagle» se dirigieron al Palace Hotel,

donde tienen preparado alojamiento oficial. Durante su estancia en Madrid les acompañarán D. Carlos Pastor y D. Gabriel Ferrer, y tendrán a su disposición dos coches oficiales.

En la estación del Mediodía se formó la manifestación, organizada por los Propagandistas de España en homenaje a la Aviación española, y que recorrió el paseo del Prado y Carrera de San Jerónimo hasta el Palace Hotel, donde se disolvió.

A las once cuarenta y cinco visitaron a Su Majestad la Reina. Seguidamente se trasladaron al ministerio del Ejército, donde saludaron al presidente del Consejo, a los ministros del Ejército y Marina, al capitán general y al gobernador militar.

Acompañados de estas personas, de los jefes de Aviación naval y militar, del encargado de Negocios de Inglaterra y del secretario general de Asuntos Exteriores, almorzaron los tres aviadores y el mecánico Madariaga con los marinos ingleses en el ministerio del Ejército.

Varias noticias

El viernes han sido invitados a almorzar aviadores e ingleses por Su Majestad la Reina, y el sábado lo hará el Aero Club con un carácter íntimo y en grupo reducido, dejándoles libre la noche del viernes para que elijan el espectáculo que más les agrade, pues el sábado se ven obligados a partir.

Es de suponer que el Ayuntamiento de Madrid, según acostumbra, organice en honor de ellos algún acto por la tarde o noche del viernes.

La verbena

Se ha acordado que la verbena en honor de los aviadores se celebre el próximo lunes, en vez del día 16, como se había pensado, para que a ella puedan asistir los marinos ingleses que vienen a la corte en representación del portaaviones «Eagle».

Los marinos del «Eagle» irán a Sevilla

SEVILLA.—Se ha comunicado al Ayuntamiento, por el Real Aero Club, que el sábado llegarán a Sevilla los marinos del «Eagle». El alcalde ha dispuesto, aparte de los agasajos que el Real Aero Club organiza, la celebración de otros actos, para hacer presente la gratitud de Sevilla a los aviadores ingleses.

El Rey de España da las gracias personalmente al Almirantazgo inglés

LONDRES.—Su Majestad el Rey de España, acompañado del agregado naval a su Embajada en Londres, ha estado esta mañana en el Almirantazgo, donde fué recibido por el primer lord, Sr. Alexander, y alto personal.

En nombre de la nación española, don Alfonso expresó su agradecimiento profundo por los eminentes servicios prestados a España por la Marina británica, con motivo del salvamento de los aviadores españoles por el portaaviones «Eagle».

Política francesa

Las dificultades con que tropieza el Gobierno francés para ratificar los acuerdos relativos a las deudas de guerra

PARIS.—En los pasillos de la Cámara de Diputados se hacían resaltar las dificultades que encuentra el Gobierno en lo que se refiere a la ratificación de los acuerdos de Londres y Washington referentes a las deudas de guerra.

Se considera probable que el partido radical-socialista confirme mañana sus decisiones anteriores relativas a ese do-

cumento. Como se sabe, dicho partido parece aceptar las reservas solamente en el texto legislativo de ratificación y oponerse a la ratificación si las reservas no están de acuerdo con su criterio.

Por su parte, los socialistas parece que definirán detalladamente mañana su hostilidad contra la ratificación.

Por la tarde, la Comisión de Hacienda celebrará una reunión con objeto de pronunciarse acerca de las proposiciones formuladas por el ponente en lo que se refiere a las reservas en los acuerdos. Es posible que esas proposiciones sean rechazadas por considerarse insuficientes, y en este caso, el ponente se vería obligado a presentar la dimisión de su cargo, lo cual originaría un nuevo retraso.

La vuelta a la fórmula de unión nacional que inspiró la constitución del Ministerio en julio del año pasado, facilitaría sin duda la obra del Gabinete y la del Parlamento, pues las cuestiones de política interior se encuentran estrechamente unidas a los problemas exteriores y la ratificación de los acuerdos podría ser realizada como una cuestión de orden secundario.

Aniversario del combate de Santiago de Cuba

Con motivo de cumplirse el aniversario del combate naval de Santiago de Cuba, ocurrido el 3 de julio de 1898, todos los sobrevivientes que se hallan en la corte asistieron ayer a una misa por los que murieron en aquella sangrienta jornada. La misa se celebró en la iglesia del Cristo de la Salud, a las once de la mañana, concurriendo a ella el capitán general de la Armada, D. Juan B. Aznar; los generales Sres. Marina, Cervera y Urdalilla, y los jefes señores Sagrera, Milá, Carrasco, Araisibia, todos pertenecientes a la destruida flota de Cervera. Ofició el capellán de la Armada D. José Riera. También asistieron al acto otros numerosos jefes y oficiales de la Armada y familias de las víctimas.

Noticias políticas

El alcalde de Madrid ha dimitido.

El alcalde de Madrid, Sr. Aristizábal, ha presentado al Gobierno la dimisión de su cargo.

Un empréstito para la Exposición de Barcelona

El marqués de Foronda y el barón de Viver han visitado al ministro de Hacienda para concertar con él algunos detalles del anticipo que el Estado ha de hacer a la Exposición de Barcelona, a cuenta de los nuevos arbitrios.

El anticipo es de seis millones de pesetas.

Se levanta una sanción a los alumnos de Arquitectura

El ministro de Instrucción pública firmó ayer una Real orden, en virtud de la cual se levanta a los alumnos de Arquitectura de Madrid y Barcelona la sanción impuesta de un curso extraordinario.

Las demás sanciones continúan. La Real orden aparecerá hoy en la «Gaceta».

En Fomento

Con el ministro de Fomento se entrevistó una numerosa comisión, integrada por todos los alcaldes de la región y representaciones de fuerzas vivas de la vega baja del Segura y zonas adyacentes de riegos de Levante.

La comisión pidió al ministro que se tramite rápidamente el expediente de rescate de la Real Compañía de Riegos de Levante, con arreglo a la fórmula aprobada por la Confederación de Riegos del río Segura.

El ministro ofreció apoyar la petición con todo interés cerca de sus compañeros de Gobierno.

También recibió el ministro a los alcaldes de Bermeo y Elanchove para hablarle de cuestiones relacionadas con el puerto de Elanchove. Ambos alcaldes gestionan que el Estado abone unas 150.000 pesetas que dicho pueblo adeuda aún por la construcción del puerto. En 1871 se construyó éste, comprometiéndose el pueblo a pagar en anualidades 409.000 pesetas. Actualmente lleva pagadas 250.000, pero existen dificultades para el abono del resto.

Las Exposiciones

La mayor cámara de submarino construida hasta hoy

SEVILLA.—Procedente de Cartagena ha llegado el buque «España número 3», que trae una cámara central de mando y puente para submarino, construido en los talleres de Cartagena. Serán expuestos en el salón correspondiente de la Exposición Iberoamericana.

La cámara es la mayor construida hasta ahora en el mundo, y cuenta con todos los perfeccionamientos y adelantos conocidos.

La operación de descarga fué presenciada por el comandante de Marina y numerosas personas.

Instalaciones eléctricas en el estadio de Montjuich

BARCELONA.—Con el fin de poder comprobar la potencia lumínica de los reflectores que forman la aureola del Palacio Nacional de la Exposición, se ha publicado una nota en la Prensa, en la que se excita a los pueblos que a una distancia de cien kilómetros vean la aureola, lo comuniquen inmediatamente al Comité de la Exposición para hacer las comprobaciones y estudios consiguientes.

Se va a proceder a instalar en el estadio de la Exposición un sistema de reflectores potentísimos, con un haz muy difuso, que hará posible la celebración de partido de «foot-ball» y de «rugby» en plena noche. La luz será de una potencia y uniformidad tan grande, que constituirá un verdadero «record». Antes de dos meses quedará terminada la instalación.

En la terraza del palacio de Miramar se van a instalar pérgolas luminosas, con arreglo al mismo orden decorativo que preside la construcción. Las pérgolas irán colocadas a uno y otro lado de la puerta principal, que quedará separada por un parque destinado a la pista de baile y diversiones.

El próximo sábado llegará un grupo de alumnos de la Escuela de Comercio de Meufchatel (Suiza) para visitar la Exposición. Les acompañan varios profesores.

MARRUECOS

REORGANIZACION DE LAS INTERVENCIONES MILITARES

Entre las disposiciones insertas en el «Boletín Oficial» de la zona de Protectorado español en Marruecos, correspondiente al 25 de junio último, figura un decreto de la Alta Comisaría reorganizando las Intervenciones militares de Melilla y del Rif y las plantillas de las mismas.

Otra aprobando la distribución de los créditos globales contenidos en el vigente presupuesto de la zona y detalle de la relación de los artículos del presupuesto del Majzén para el año 1929.

Dahir disponiendo el cambio de denominación de Punta Pescadores por el de Puerto Capaz, como homenaje al coronel de dicho apellido.

Decreto visirial aprobando las reglas a que deberá ajustarse la enajenación de terrenos para construir y que son propiedad del Majzén en Río Martín, y pliego de condiciones que han de regir en el contrato de las obras de construcción del edificio para centro de las instituciones sanitarias en Tetuán.

En el Parlamento Británico

LONDRES.—La Cámara de los Comunes ha continuado el debate sobre la respuesta al discurso del Trono.

El Sr. Thomas, lord del Sello privado, dió cuenta de los propósitos del Gobierno para aliviar el problema del paro forzoso, para cuya ejecución el Gobierno lanzará un empréstito garantizado de 25 millones de libras esterlinas.

El Sr. Churchill elogió el sentido práctico de los propósitos del Gobierno enunciados por el Sr. Thomas. Declara que espera con interés las explicaciones del Sr. Snowden defendiendo los acuerdos sobre las deudas y y sobre las reparaciones después de sus ataques cuando estaba en la oposición contra los acuerdos económicos con Francia y con los Estados Unidos. «Si el nuevo ministro de Hacienda—dice—consigue hacer pagar más a Francia y obrar menos a Norteamérica, merecerá los plácemes de la Cámara.»

El orador termina diciendo que si el Gobierno administra prudentemente y fortifica el régimen capitalista de estabilización, podrá conservar el poder largo tiempo; pero que, si intenta implantar las nefastas teorías socialistas, será inmediatamente derribado.

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes, y durante el debate sobre la respuesta al discurso del Trono, el señor Lloyd George ha pronunciado un discurso, en el que ha criticado los proyectos del Gobierno para combatir el paro.

Después, volviendo a su tema favorito, ha pedido la abolición de los submarinos como arma de combate, reclamando que el desarme impuesto a Alemania sea seguido por todas las potencias. Lamenta que el Gobierno ha dejado que se unieran las cuestiones de las reparaciones y de la ocupación, y reclama la evacuación inmediata de Renania por las tropas británicas.

Por último, el «leader» liberal pide que a la Conferencia del desarme naval sean convocadas todas las potencias.

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes, el primer ministro, Sr. MacDonald, ha expuesto el programa de las sesiones parlamentarias y ha solicitado que sea aplazada, hasta último del corriente mes de julio, la apertura de las vacaciones parlamentarias, fijándose la reapertura para el mes de octubre.

Declaró el primer ministro que muchos importantes proyectos de ley deben ser votados por la Cámara antes de que finalice el mes actual.

Por todo ello, el primer ministro presenta a la Cámara una moción del Gobierno solicitando que se dedique todo el tiempo que falta hasta Navidad, a discutir los proyectos del Gobierno, pues éste desea liquidar todos los asuntos esenciales, especialmente el relativo al paro forzoso, que tanto preocupa a la opinión inglesa.

Los Sres. Baldwin y Lloyd George hacen uso de la palabra, encontrándose de acuerdo en estimar que es excesivo el aplazar la apertura de las vacaciones hasta últimos de julio.

El Sr. MacDonald, teniendo en cuenta las observaciones que se le hacen, retira la moción, que volverá a ser presentada de nuevo una vez enmendada.

Aplazamiento de una fiesta

La fiesta que había de celebrarse esta noche en el Retiro, contribución al homenaje proyectado a la memoria del capitán laureado don Ramón Jordán de Urríes, queda aplazada, a causa de la inseguridad del tiempo, hasta el próximo domingo, día 7.

Comité Hispanoinglés

En el palacio de Liria, y bajo la presidencia del duque de Alba, ha tenido lugar la última reunión de curso del Comité Hispanoinglés. Asistió a ella el embajador de Inglaterra, vocal nato del Comité.

El secretario, marqués de Silvela, leyó el acta de la sesión anterior y el estado de cuentas, que fueron aprobados, y dió cuenta de la excursión organizada por el Comité para que un grupo de estudiantes españoles visite varias Universidades inglesas y otras instituciones educativas de Inglaterra.

Por último, después de tratar de otros asuntos, el duque de Alba y el embajador de Inglaterra dieron cuenta de las invitaciones cursadas a varios conferenciantes ingleses, expresando su confianza de que en el mes de noviembre próximo pueda acudir a Madrid a dar una conferencia sobre sus viajes el célebre aviador sir Alan Cobham, y que en la primavera venga a Madrid a hablar sobre asuntos de su especialidad el famoso economista inglés Mr. J. M. Keynes.

supone que los criminales, ocultos detrás de la puerta, atacaron a Lucio con una hacha, dándole un golpe en el parietal derecho y otro en el frontal. Una vez muerto, le ataron una soga al cuello y lo suspendieron de una viga para simular que se trataba de un suicidio.

Parece que el móvil del asesinato ha sido el robo, porque la víctima poseía algunos ahorros. No se sabe quiénes puedan ser los autores.

Los cruceros «Príncipe Alfonso» y «Almirante Cervera»

VALENCIA.—Esta mañana, a las diez y media, han fondeado en la dársena los cruceros «Príncipe Alfonso» y «Almirante Cervera», cuyos comandantes han desembarcado, comunicando que esperaban al buque almirante de la escuadra española del Mediterráneo, sobre la hora que se anunció oportunamente, o sea a las cuatro.

La fragata sueca de guardiamarinas TARRAGONA.—Ha fondeado en este puerto la fragata sueca escuela de guardiamarinas «Af Chapman».

Estuvieron a bordo, saludando al comandante y oficialidad, el ayudante de Marina, el cónsul de Suecia y las autoridades.

La tripulación ha desembarcado, recorriendo la ciudad.

El buque permanecerá en estas aguas unos días.

Política alemana

Al ex Káiser no le permitirán la entrada en Alemania

BERLIN.—Se había anunciado que, en vista de la abrogación de la ley de Protección a la República, el ex Káiser, se proponía a partir de 1 de agosto, instalarse en uno de sus castillos, comprobada la exactitud de estos propósitos del ex Káiser, el ministro del Interior, señor Sévering, ha declarado lo siguiente, para calmar la natural inquietud que la anterior noticia produjo en el país:

«El artículo 48 de la Constitución da al Gobierno las armas que habrá de utilizar para evitar el hecho anunciado; pero, no obstante, tengo la intención de preparar un nuevo proyecto de ley en contra de tales pretensiones, el cual someteré al Reichstag.»

La Prensa aplaude la decisión del ministro, que supone inspirada en el sentir sincero del Gobierno.

La suscripción para la Casa de Nazareth

Fundación Luca de Tena

Suma anterior, 154.104,70 pesetas. Unión de Empresas Periodísticas de Madrid, 7.500; D. Luis Luca de Tena y hermanos, de Sevilla, 1.000; D. Rafael y D. Gustavo Luca de Tena, de Sevilla, 900; excelentísimo señor D. José Francisco Rodríguez, 400; D. Luis Martínez Reiser, 400; Cámara Oficial del Libro de Madrid, 250; J. M. F., 250; Diputación provincial de Cáceres, 247; excelentísima señora Marquesa de Medina y Torres, 100; Sr. García Vicente; don Eduardo Palacio Valdés, 50; D. Enrique Suárez de Deza, 50; doña Teodora García, viuda de Montero, 50; excelentísimo Sr. D. Dalmiro Rodríguez Pedre, gobernador militar de Menorca, 50; don Felipe Sanz Benedet, de Zaragoza, 50; D. Francisco Pineda, de Zaragoza, 50; D. Ramón García (Royalti), de Zaragoza, 25; D. Miguel Rived, de Zaragoza, 25; D. Enrique Isabel Pallarés, de Zaragoza, 25; D. Julio Ariño Conzano, de Zaragoza, 25; la Unión Fotográfica de Zaragoza, 25; D. Angel Jalón, de Zaragoza, 25; D. José María Palma, 10; don Emilio Ester, de Zaragoza, 10; D. Francisco Alvaro, de Zaragoza, 10; D. Millán Pedro Latorre, de Ubeda, 10; don Juan Suárez Miguel, 7; Sr. Cominges, de Burgos, 5; D. Joaquín Álvarez, de Villaviciosa, 5; D. Gregorio García Arista, de Zaragoza, 5; D. Francisco Martín Pamplona, de Zaragoza, 2.

Total, 145.365,70 pesetas.

Se ruega a nuestros suscriptores que, al cambiar de residencia o destino, lo participen a la Administración de este diario, a fin de que el periódico llegue a poder del lector, y no sufra interrupción en el servicio.

Ayuntamiento

Celebró sesión la Permanente Municipal, bajo la presidencia del teniente de alcalde Sr. Mac-Crohon, en ausencia del Sr. Aristizábal.

A petición del Sr. Maseda quedaron sobre la mesa dos dictámenes referentes a una propuesta de los letrados consistiendo en que se interponga recurso contra las reales órdenes del ministerio de Fomento, concediendo al Ayuntamiento de Carabanchel Bajo el derecho de aprovechamiento de 3.000 metros cúbicos de agua del Canal de Isabel II; el otro se refiere a la desestimación de una súplica formulada por el propietario de una finca.

También quedó sobre la mesa un decreto de la Alcaldía proponiendo como consecuencia de una sentencia del Supremo la incautación de un resguardo de la Caja de Depósitos, importante ciento ochenta y ocho mil setecientos setenta pesetas con noventa céntimos, formalizado por la Empresa de la nueva plaza de toros para responder del arbitrio sobre incremento del valor de los terrenos.

Seguidamente se pone a discusión un decreto de la Alcaldía-Presidencia, suspendiendo preventivamente de empleo y sueldo a un arquitecto municipal, a resultas del expediente que se instruye.

El Sr. Chicharro manifestó que seguidamente el alcalde tendrá razones fundamentales para no asistir a esta sesión. Lamenta la ausencia, ya que ello le impide tratar a fondo el asunto. Añade que es público que con motivo de la subasta y adjudicación del solar de la calle de Apodaca, en el ministerio de Gobernación se sigue un expediente para depurar responsabilidades.

Por último, entendiendo que el dictamen que se discute debe quedar sobre la mesa hasta que este presente el alcalde presidente.

El Sr. Mac-Crohon dice que, en efecto, el alcalde tiene razones para no presidir esta sesión. Se aprobaron otros dictámenes de escasa importancia, y en ruegos y preguntas el Sr. Maseda pide noticias acerca de una real orden por la que se nombra al general Salas inspector de determinados servicios municipales.

El Sr. Mac-Crohon contesta que no tiene noticia oficial de esta real orden a que se refiere el Sr. Maseda.

El general Salas en el Ayuntamiento

Por la tarde llegó a la Casa Consistorial el general Salas, nombrado de real

orden inspector de los servicios municipales de Limpiezas y Parque automovilista.

En ausencia del alcalde presidente, fué recibido por varios tenientes de alcalde y por el secretario interino de la Corporación, y ante ellos dió cuenta de la misión que le había sido encomendada por el Gobierno.

La real orden de Gobernación dirigida al alcalde presidente dice así:

«Excelentísimo señor: En vista de las reiteradas denuncias elevadas a la Presidencia del Consejo de Ministros y a este ministerio acerca de los servicios de Limpiezas y de los del Parque de Automovilismo municipal, Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido designar al general de brigada D. Ricardo Salas Cadenas, jefe del servicio militar de Ferrocarriles, para que gire una visita de inspección y proponga las medidas necesarias para la normalización de los expresados servicios, si hubiere lugar a ello. En dicha misión será auxiliado por el concejal de ese Ayuntamiento, inspector del Servicio de Limpiezas, D. Andrés Avelino del Valle, pudiendo, además, elegir como secretario de esta Comisión inspectora a la persona que dicho general inspector estime conveniente.

De real orden lo traslado a V. E. para su conocimiento y efectos oportunos. Dios guarde a V. E. muchos años.—Martínez Anido.»

Homenaje al Sr. Salcedo Bermejillo

Numerosos amigos y admiradores de la labor desenvuelta en los organismos a que pertenece por el ilustre presidente de la Diputación provincial de Madrid, señor Salcedo Bermejillo, han tomado la iniciativa de organizar un banquete popular, en sitio y hora que se celebrará con la debida antelación, para rendir así tributo y homenaje de reconocimiento a los merecimientos de este ilustre hombre público, méritos que han llevado a Su Majestad y al Gobierno a la concesión del título de vizconde de Salcedo Bermejillo.

Se ruega a las personas con esta manifestación de afecto y quieran sumarse al citado homenaje que dirijan sus adhesiones a la Liga contra el Cáncer, y a nombre de su presidente, doctor D. José Goyanes, que, con otras ilustres personalidades, formará parte de la Comisión que en estos momentos se está constituyendo.

ESTE NUMERO HA SIDO REVISADO POR LA CENSURA

El «France», averiado en Sevilla

SEVILLA.—El capitán Coudouret, que con su compañero Maillaux intentaba realizar el cruce aéreo Sevilla-Nueva York, había fijado para el día de hoy su regreso a Francia, a bordo del monoplano «France». Maillaux, como se sabe, marchó a su país hace ya unos cuantos días.

En efecto, a primera hora acudió a la base de Tablada con objeto de ultimar los preparativos y emprender el vuelo con tiempo suficiente para poder cubrir en una sola jornada el trayecto comprendido entre Sevilla y Le Bourget. Al aeródromo de Tablada le acompañaron el cónsul de Francia y otras personas. El «France», colocado en el campo a unos doscientos metros del hangar de bombardeo, fué cargado con mil litros de gasolina y una cantidad razonable de aceite.

A las ocho en punto fué puesto en marcha el motor «Hispano» del «France» y diez minutos más tarde, después de despedirse de cuantas personas habían ido a decirle adiós, Coudouret ocupó la cabina y puso en marcha el aparato. A poco de comenzar a deslizar sobre la pista y cuando ya el piloto se disponía a alzarse definitivamente, el «France» hizo un «ziz-zag» extraño, inclinandose un poco sobre el ala izquierda, y quedó detenido a consecuencia de la rotura de una de las ruedas.

El aparato quedó casi al final del campo. Inmediatamente se procedió a reparar los desperfectos sufridos, pero a la una de la tarde, en vista de que la reparación se prolongaba demasiado y de que el tiempo era lluvioso y con fuerte viento, Coudouret decidió aplazar el viaje y abandonó el aeródromo a las dos de la tarde. Dijo que mañana intentará nuevamente regresar a su país a bordo del «France».

Pago de las consultas en varios plazos

NUEVA YORK.—La Sociedad Médica de Chicago ha decidido establecer la costumbre del pago a plazos para los enfermos pobres.

Después que el médico haya completado su diagnóstico de la enfermedad del cliente, hará un cálculo aproximado del coste total del tratamiento a seguir, y conformes los familiares del enfermo, el médico procederá a llenar una tarjeta que servirá como autorización para negociar un empréstito al seis por ciento por los servicios individuales prestados por el doctor.

El doctor recibirá acto seguido un cheque por valor del treinta y cinco por ciento de su cuenta, y el balance será pagado a plazos.

La Sociedad Médica de Chicago se quedará con un trece por ciento de los honorarios totales pedidos por el médico con el fin de crear un fondo con el cual pagar a los médicos en casos de malos pagadores.

Si el paciente se muere antes de pagar, el médico sólo recibe el treinta y cinco por ciento de la cuenta que cobró anticipadamente.

SANTA BIBLIA

«Es la revelación más pura que de Dios existe» CASTELAR

«Es el verdadero fundamento de la sabiduría» GOETHE

«Es la representante de los mejores momentos del hombre» F. G. FABER

«Es el libro más democrático del Mundo» ROOSEVELT

Precio: 6 pesetas Por correo 6'75

Pídase a reembolso a la Sociedad Bíblica, Flor Alta, 2 y 4 MADRID



El supuesto asesino del cardenal Soldevila

BARCELONA.—Se asegura que uno de los individuos que, según declaración del soldado Pablo Sánchez, le acompañaba cuando cometió el asesinato del cardenal Soldevila se encuentra actualmente en la cárcel sufriendo un arresto gubernativo. Se trata de un descuidado que no ha tenido nunca la menor relación con los elementos sindicalistas. Parece que al tener conocimiento de las manifestaciones de Sánchez, ha manifestado que éste está algo chiflado y que seguramente al declararse autor del asesinato obró bajo la influencia de su exaltada imaginación. Por su parte, el citado individuo acusado por Sánchez, está dispuesto a demostrar con pruebas terminantes que él no pudo tomar parte en dicho delito.

Telegramas de provincias

Jiménez e Iglesias a Barcelona

BARCELONA.—Los aviadores del «Jesús del Gran Poder», capitanes Jiménez e Iglesias, llegarán a Barcelona del 5 al 7 de este mes. En su honor se celebrarán algunos festejos, entre ellos un banquete organizado por la Diputación provincial.

Viaje de alumnos de Marina

BARCELONA.—Esta mañana, acompañados del comandante de Marina, señor Ojeda, 45 alumnos de Marina del primero y segundo año de la Escuela de Cartagena, que realizan un viaje de instrucción a bordo del «Almirante Lobos», y que de aquí marcharán a Valencia, estuvieron en el Ayuntamiento. Viajan con sus profesores D. Eduardo y D. José Janer. Fueron recibidos por el alcalde interino, Sr. Ponsá, y recorrieron todas las dependencias. Expresaron su admiración por Cataluña, tanto más cuanto que casi todos los alumnos son andaluces y gallegos. Los visitantes fueron obsequiados con un «lunch».

Un hombre asesinado

CIUDAD REAL.—En la cuadra del Hotel Parisiana, de Fuencaliente, fué hallado el cadáver del criado Lucio Gómez Muñoz. Se trata de un crimen y se

Advertisement for CARLOS COPPEL watches, featuring an image of a pocket watch and text: 'CARLOS COPPEL FABRICA DE RELOJES Fuencarral, 27 MADRID'. Includes a small circular logo at the bottom.

Asamblea Nacional

La sesión plenaria

Se abre la sesión a las cuatro y veinte, presidiendo el Sr. Yanguas. El Sr. MARTINEZ AZAGRA dirige un ruego al ministro de Justicia para que el Estado conceda becas para los seminaristas pobres, y a la vez hace un llamamiento a las Diputaciones españolas para que contribuyan al mismo fin. Le contesta el ministro de JUSTICIA Y CULTO, manifestando que podría reprocharse al Gobierno la creación de becas para una carrera en la que, según se ha dicho en la Asamblea, no se obtiene lo necesario para vivir. Entiende que el deseo es estimable, sin embargo, y el Gobierno hará lo posible por atender la petición del señor Azagra.

Orden del día

Se entra en la interpelación del señor Gual Villalbi al ministro de Economía sobre infracciones de la ley de Protección a las industrias por parte de los Ayuntamientos y otros organismos oficiales.

El Sr. GUAL empieza estudiando la protección concedida en otros países a las industrias indígenas, y cree que en España debería preocuparse el Gobierno de que la industria nacional fuera atendida y preferida, cosa que suele olvidarse por muchas Diputaciones y Ayuntamientos.

Cita la legislación en que se obliga a estos organismos a preferir la industria nacional en concursos y subastas. Todas estas órdenes y comunicaciones no han servido para nada, pues no han llevado taxativamente señaladas las sanciones por su infracción.

El Sr. GUAL termina diciendo que la Dictadura no puede consentir que se infrinja una ley como la que ha estado glosando y pide que se impongan sanciones a sus infractores.

El ministro de ECONOMIA contesta al Sr. Gual diciendo que el nervio de su discurso es la inspiración. El rumbo que pretende seguir el Gobierno en este asunto de la protección a nuestra industria. Cree que, efectivamente, hay indolencias en las Diputaciones y Ayuntamientos, pero también tiene una parte de culpa la idiosincrasia nacional, siendo preciso que los españoles se decidieran a colaborar con el Gobierno para que las leyes protectoras tengan la existencia deseada.

La estructuración agropecuaria

Continúa el debate pendiente sobre el dictamen de la Sección novena, relativa al proyecto de Real decreto-ley de 12 para la estructuración agropecuaria nacional.

El presidente, Sr. Yanguas encarga a los 14 oradores que han de intervenir en el debate que sean cuanto más concisos mejor, pues hay trabajos pendientes, y concede la palabra al Sr. GARCIA GUIJARRO.

Este pondera la gran importancia de la reforma que se intenta. Dice que la organización agropecuaria actual carece de unidad y de armonía, no suma voluntades ni se preocupa del bien de las organizaciones existentes.

La estructuración debe hacerse de abajo arriba, permitiendo la entrada de todos los Sindicatos agrarios, enseñando y tutelando al Gobierno la cooperación rural.

Añade a ciertos Sindicatos, y el señor Yanguas le ruega que se abstenga de alusiones.

Cree que la labor beneficiosa de los Sindicatos debe ser recogida.

El presidente del CONSEJO le dice que eso es tan cierto, que en el proyecto se dan entrada a cuantos quieran ser asociados.

El Sr. GARCIA GUIJARRO protesta luego contra el número de gabelas que asfixian al productor agrario, y pide que se deje en libertad de asociarse a cuantos lo deseen en la forma que más les complazca.

El Sr. GARRIDO, de la Sección, hace notar la anomalía de que todos los sectores sean agrupados oficialmente y nadie protesta, y, en cambio, al intentar asociarse a los agricultores surgen protestas de todas partes.

Cree que así como se organizan Cámaras de Comercio y de industria debe organizarse la agricultura, y en todos los países están organizados los agrarios. Para ello hace falta que todos contribuyan, por necesitarse dinero para cuanto significa propaganda y organización.

Defiende la obligatoriedad de la asociación, pues la voluntaria ha dado ya de sí cuanto puede, y no quiere dejarse sin representación ni cooperación a grandes comarcas españolas, en donde no han surgido Asociaciones voluntarias. Y cree que un Gobierno como el actual no puede permanecer inactivo esperando que surja esa voluntariedad cuando la traiga un porvenir muy remoto. (Aplausos).

Rectifica el Sr. GARCIA GUIJARRO y el Sr. GARRIDO, y el presidente de la Asamblea suspende la sesión por media hora.

Se reanuda la sesión

El presidente, Sr. Yanguas, concede la palabra a la señorita Cuesta. Continúa la discusión del proyecto agropecuario.

Sube a la tribuna la señorita Cuesta, y dice que va a combatir la parte del proyecto en que se niega el voto a las mujeres, igualándolas a los menores. Estima que esto es deprimente para el sexo femenino que intervendría en las cuestiones agropecuarias con igual interés que el hombre.

El presidente de la sección, general HERMOSA, le contesta que será estudiada su propuesta.

El marqués de ROZALEJO dice que no quiere hacer crítica negativa, y que va a ser breve. Cree que las Juntas locales no deben ser enemigas de los Sindicatos, y que éstos pueden alternar con aquéllas en donde estén ya organizados. No sólo los Sindicatos han de formar la organización agropecuaria, ni ellos han de rechazar la creación de organismos oficiales. Aboga por la armonía entre las agrupaciones de ganaderos y las de agricultores, evitando pugnas perjudiciales para todos. Igual concordia debe existir entre las agrupaciones provinciales, sin que precise la creación de un nuevo organismo agropecuario.

El Sr. HUESCA, de la sección, afirma que las Juntas locales no invadirán atribuciones de los Sindicatos, pues tienen sus funciones muy bien delimitadas. Por medio de las Juntas se tendrán datos de ganadería y agricultura que hasta el presente no se han tenido en España. En dichas Juntas estarán equilibrados los elementos agrarios y los ganaderos, de modo que no predominie ninguno.

El Sr. GARCIA GUERRERO se ocupa de las bases séptima y octava. Añade que el dictamen de la Sección deroga el Estatuto provincial. Las Diputaciones provinciales no han estado defendidas en la Sección y precisa que el Gobierno vele por sus fueros. Esas Diputaciones han prestado grandes servicios en el orden agrario y en el pecuario, y merecen más respeto, sin que se les atribuyan atribuciones que han tenido hasta ahora y han ejercido con éxito.

Contesta el Sr. HUESCA, manifestando que, si todas las Diputaciones fueren como las ha pintado el Sr. García Guerrero, la Sección no vacilaría en entregarles la misión que se crea.

Estas palabras del Sr. Huesca levantan protestas del Sr. GARCIA GUERRERO, que corta la PRESIDENCIA.

El Sr. HUESCA continúa, diciendo que hay que inspirarse en el pasado para resolver este asunto, y el pasado enseña que ha habido Diputaciones que han tenido completamente abandonados estos servicios agrarios, hasta el punto de que alguna tenía asignado por junto 5.000 pesetas para dichos servicios. No obstante—afirma—, en el proyecto se concede gran intervención a las Diputaciones provinciales.

Rectifica brevemente el Sr. GARCIA GUERRERO, pidiendo que se reintegre el proyecto del Gobierno en su totalidad.

El presidente, Sr. Yanguas, dice que lo que pretende el Sr. Guerrero es presentar una enmienda al proyecto y que, por consiguiente, debe redactarla y entregarla a la Mesa.

Dichas estas palabras, se levanta la sesión.

Academia Cantos

San Bernardo, 2. — MADRID

Ingenieros - Arquitectos y sus ayudantes respectivos

Sección independiente de bachilleratos universitarios

Centro de preparaciones técnicas fundado en 1916, perfectamente organizado. Clases a cargo de 22 profesores especializados

Asociación de la Prensa

LA FIESTA DEL SABADO

Hoy comenzará la venta de las localidades de la gran fiesta organizada por la Asociación de la Prensa para pasado mañana, sábado, a las diez y media de la noche, en la Plaza de Toros de Madrid.

El espectáculo revestirá caracteres de verdadero acontecimiento, no sólo por el programa—concierto por la Banda Municipal, que ejecutará bajo la dirección del insigne maestro Villa; representación de la ópera «Marina», por el divo de divos Hipólito Lázaro, en plena posesión de todas las facultades de portentoso cantante; Felisa Herrero, la magistral tiple, que tan legítimos triunfos conquista con las maravillas de su voz; el gran barítono Lledó, y el notabilísimo bajo Redondo del Castillo, con coros y orquesta, que formarán el admirable conjunto que requiere la joya musical «Marina», sino porque la Asociación de la Prensa, aprovechando la circunstancia de reunirse en la plaza de Toros los miles de almas que concurrirán a tan sugestiva fiesta, quiere dar ocasión a rendir homenaje de admiración y cariño al insustituible director de la Banda Municipal, el ilustre maestro Villa, tan querido del pueblo madrileño, regalándole una batuta de oro, que le será entregada por el presidente perpetuo de dicha Asociación, Sr. Francisco Rodríguez. Asimismo, quiere la Asociación de la Prensa que gran parte del pueblo de Madrid pueda exteriorizar sus nobles entusiasmos por nuestros heroicos aviadores, los Sres. Franco, Iglesias, Ruiz de Alda, Jiménez, Gallarza y al mecánico Madariaga, juntamente con la Directiva del Real Aero Club, legítima representación de la gloriosa Aviación española.

La gran fiesta del sábado, por la noche, ofrece los grandes alicientes del arte soberano de eminentes artistas españoles y de la presencia de seis jóvenes que con su heroísmo, inteligencia y pericia han logrado connotar al mundo, y que en muchos de sus habitantes salga espontáneo el grito de «Viva España».

La venta de localidades se efectúa en el despacho de la Empresa de la plaza de Toros, calle de Tetuán, número 5, de diez de la mañana a una, y de cuatro a ocho de la tarde.

Telegramas del extranjero

Los Principes de Biscari se hacen religiosos

MILAN.—En la pequeña iglesia de los Carmelitas y en presencia de una nutrida representación de la nobleza siciliana, se celebró ayer una ceremonia, tan sencilla como emocionante.

El padre Ignacio Barnabita—que fué en el mundo Príncipe de Biscari, y cuyo título de nobleza se hace remontar al Rey Jaime el Conquistador, ordenado recientemente sacerdote—impuso el velo de religiosa a la que fué su mujer, y ha tomado el nombre de sor María de Jesús.

De este modo han puesto fin a las dificultades y anhelos espirituales que han impulsado al Príncipe y a la Princesa de Biscari a abandonar el mundo por el claustro.

Detención de otro comunista en Yugoslavia

BELGRADO.—En Velike-Fekerek, la policía ha detenido a otro comunista, complicado en el complot por el que hasta ahora se habían practicado diecinueve detenciones.

Todos los detenidos deberán comparecer ante el Tribunal de Estado, de conformidad con lo que prescribe la ley de protección y seguridad del mismo.

La cosecha de trigo en Rusia

MOSCU.—La Agencia Tass dice que en un discurso pronunciado ante el Soviet de Moscú, el Sr. Mikoyan ha declarado que las ciudades rusas están suficientemente abastecidas de trigo hasta la próxima cosecha.

Para ésta se espera obtener un aumento de producción de cuatro millones de toneladas sobre el que se obtuvo en la pasada cosecha, lo que permitirá mirar al porvenir sin recelos.

El Sr. Mikoyan añadió que, no obstante exceso de producción, se mantendrán los actuales precios del trigo, para impedir los manejos de la especulación.

Tratado comercial anglo-turco

CONSTANTINOPLA.—Se ha concertado en Angora un tratado comercial provisional entre Turquía y la Gran Bretaña.

En este tratado, ambos países se conceden el trata de nación más favorecida.

El tratado entrará en vigor inmediatamente y dejará de tener efecto al comenzar a regir el tratado comercial definitivo que se está negociando en la actualidad.

CARBONES

Carranza, n.º 4

Teléf. 30.624

Por sacos de 40 kilos a domicilio

Cok grueso	4'25
Idem No.	4'75
Almendrilla	4'25
Antracita para calefacciones. 1.000 kilos	112

Se regalan cupones «Progreso» y de todas clases. Pidan precios.

GUARDIA CIVIL

Destinos

Coroneles: Don José Sanjurjo Rodríguez Arias, ascendido, de disponible en la primera región, al 12 Tercio de subinspector, y D. Benito Alcalá Gorrindo, ascendido, de la Comandancia de Guadalajara, al 18 Tercio, de subinspector.

Tenientes coroneles: D. Román García Pardo, ascendido, de la Comandancia de Lugo, a la misma; D. Ildefonso Blanco Horrillo, ascendido, de la Comandancia de Avila, a la de Soria; D. Joaquín Valverde Araque, de la Comandancia de Soria, a la de Guadalajara, y D. Gregorio González López, de la Comandancia de Lugo, a la de Vizcaya.

CARABINEROS

Premios de efectividad

Teniente coronel D. Luis Pilar López, 500 pesetas por cinco años de efectividad, y 1.600 pesetas por veintinueve años de oficial, desde 1 de mayo de 1929.

Capitanes: D. Manuel Córdoba García, D. Manuel Sánchez Doncel, D. Enrique López Martín, D. Isaac Llopias Muñoz, D. Francisco Trigueros Rubio y D. Francisco Rollán Junquera, 1.500 pesetas por veintinueve años de oficial, desde 1 de mayo de 1929, y D. Juan Cornejo Cajella, 1.700 pesetas por treinta y siete años

de servicios y haber transcurrido doce desde la concesión del primer quinquenio.

Tenientes: D. Samuel Bartolomé Casuso, 1.300 pesetas por treinta y tres años de servicios y haber transcurrido ocho desde la concesión del primer quinquenio, desde 1 de mayo de 1929, y D. Angel García de la Hoya, desde 1 de marzo de 1929.

DE TOROS

LA FERIA DE VALENCIA

VALENCIA.—Ha dado la Empresa de la Plaza de Toros a la publicidad el programa de las corridas de feria. Serán once de toros y una novillada. A partir del día 25 serán seguidas y no habrá más descanso que el día de la batalla de flores. Además por las noches, habrá charlotadas. Los toros adquiridos pasan de 120. Habrá tres corridas de ocho.

En cinco de ellas torearán Marcial Lalanda, Félix Rodríguez, Enrique Torres y Barrera; cuatro, Valencia II y Niño de la Palma, y dos Martínez, Chaves, Pastor, Pablo Lalanda y Sacristán Fuentes, que tomará la alternativa.

Telegramas de última hora

España no adquiere el Palacio Mayer de Lisboa

LISBOA.—El embajador de España ha desmentido la noticia que publicaron ayer los diarios, acerca de la adquisición del Palacio Mayer con destino a la Casa da España.

GACETILLAS DE TEATROS

COMEDIA.—Inauguración de la temporada de verano: Mañana, viernes, a las once de la noche, «La Gran Vía» y estreno de «La guitarra». Butaca, cuatro pesetas.

CHUECA.—«Las campanas de la gloria», sin mutilaciones, arreglos ni reformas; tal como se estrenó y con igual éxito caluroso que la primera noche, se representa a diario a teatro lleno. La extensa e inspiradísima partitura sigue repitiéndose, en toda su integridad, y Paso, Extremera y Rosillo son llamados a escena infinidad de veces.

En vista de lo avanzado de la estación, la sección vermouth sólo constará de una obra en un acto.

Esta sección comenzará a las siete y media de la tarde.

ESPECTACULOS

ZARZUELA.—A las 7, El santo de la Isidra y la verbena de la Paloma. A las 11, El Romeral.

ESLAVA.—A las 7 y a las 11, El proceso de Mary Dugan.

CHUECA.—A las 6,45 y a las 11, Las campanas de la Gloria.

FUENCARRAL.—A las 7 y a las 11, Madrid-Charleston.

LATINA.—A las 7,45, El joven del 68, tomando parte el Niño del Museo, acompañado a la guitarra por Pepe, el de Badajoz. A las 10,45, ¡Oiga...! ¡Oiga...!

PAVON.—A las 7 y a las 11, gran programa de «varietés» y Edmond de Bries.

PARDINAS.—A las 7 y a las 11, Las anapolas y El monaguillo.

Los Dollars

Liquidación permanente de Camisería, Corbatas, Calzoncillos, Camisetas, Medias, Calcetines, Perfumería e infinidad de artículos.

LA CASA MEJOR SURTIDA Y MAS BARATA

Caballero de Gracia, 10 y 12
LOS DOLLARS

HIJOS DE RUBIO

(MARCA REGISTRADA)

CASA FUNDADA EN 1870

Especialidad en Gorras y Rosas para el Ejército, Cuerpos Civiles y toda clase de Gorras de uniforme. Efectos militares.

Sombreros y Bolnas para caballeros

Descuento del 10 por 100 a los señores militares

Calle Mayor, 49. MADRID

